



## Alrededor de una frase

Nacen, crecen y mueren individuos, pueblos y naciones; líneas de tiro, cortas o largas que se precipitan al fin sobre curvas más o menos pronunciadas, describiendo sus peculiares parábolas.

De hombres, sobran los nombres, abundan, los de pueblos y naciones. Unos, cuyos principios ligeramente se descubren en el Génesis; otros, que de Oriente sólo llevan su historia, más acá, serie interminable que fueron pero no están y de otros que existen y morirán.

De los que fueron y viven aún con aire de inmortalidad, suena el nombre del león Hispano. Mecido entre mares, tranquilo tras el muro pétreo del gigante tendido entre Cantabria y Rosas, allí... en años miles, vino a la vida; inició sus pasos altivo; a intervalos, sacudió la nobleza y el valor de su rango expresando en rostro, el objetivo de su mirada... fueron tomando figura, los miembros de su cuerpo y... ya en unidad exuberante, lanzó plétórico a luz nuevos hijos que amamantó con la misma sangre de sus venas, sangre de fé y de Hispanidad.

Curva ascendente de un pueblo más, del pueblo primero que ha sabido vivir del y para el espíritu, sin dejar atrás, en la floración más grande de su historia (s. xv y xvi) el máximo progreso material hasta aquellos siglos logrado. Juan Luis Vives, Blasco de Garay, Vallés y Servet; Garcilaso de la Vega, Ercilla y Quevedo; Lope de Vega, Calderón y Tirso de Molina; Cervantes, Herrera, Victoria, Fray Luis de Granada, Murillo, Colón, y después... ocaso tras ocaso, hasta hallar casi la muerte en estos últimos años de lucha interna y fratricida.

La eterna ley de la historia en nuestra carne y en nuestros huesos. Pero existe otra ley, lector amigo, que es preciso no olvidar. No hay vida sin dolor, ni desarrollo que es victoria, sin lucha. Lo sabes por ciencia y experiencia; observa pues, que así como no se forjó el león de la unidad Hispana, sino al compás del largo golpear sobre el yunque y sobre todo, después de haberse alcanzado la unidad espiritual, como bien supo decirlo últimamente nuestro Gobernador Civil y Jefe Provincial del Noviniento, no de otro modo, ni llevados por vientos más felices se podrá ahora (que sobre las ruinas se fundamentan nuevos valores), lograr el objetivo deseado de la grandeza, de la prosperidad, en una palabra: del Imperio.

Que precisen el romper de muchas lanzas, que a presión deban fundirse las escorias para el nuevo nervio de la Patria, no es raro, ni extraño, ni nuevo; lo que si lo fuera, prescindir del álito racial, marino y espiritual de nuestro pueblo; la aleación no sería perfecta, no hay que dudarlo. Hasta que un nuevo «Concilio Trento» (usando la misma frase del orador que aludimos) convierta en viviente realidad esta otra que en el Congreso N. de Ejercicios E. afirmó: «No se comprende España sin estar completamente compenetrada con la Santa Iglesia», nuestra Patria no estará segura, tranquila y rápida, como los tiempos apremian y urgen.

¿Y cual es el espíritu de la Santa Madre Iglesia? Lo sabes católico: «Un solo Dios, una sola fé, un solo Bautismo».

Un solo Dios, verdad suprema inmutable y eterna, principio y fin de todas las cosas, en cuya infinitud no miden las más aparatosas verdades humanas que sólo toman relieve al reflejo de esta verdad primera a quien deben por tanto subordinarse, ordenarse y regirse.

Una sola fe, de cuyo baluarte y guardián lo es infalible, la Iglesia en su gobierno y en su poder.

(Continúa en la página 4)

## Una Idea

Amablemente invitado a colaborar en este simpático BOLETIN, que ha venido a llenar un vacío en las tareas de Accion Católica de nuestra ciudad; voy hacerlo proponiendo a las Juntas de A. C., femeninas y masculinas, una idea, que si ven en ella algo bueno, sea que Dios se ha valido de este modesto servidor suyo para darla, o que bien pudiera ser fruto de mi fantasía o vanidad. En ambos casos, es producto de la inquietud de quien desea la reacción espiritual de Granollers, tan falto de estos valores.

Constituidas oficialmente las cuatro Ramas de Acción Católica en nuestra Parroquia, es necesario, a mi parecer, el nombramiento de un organismo director que encance de una manera práctica y concreta, las diferentes actividades para aprovechamiento de las energías desplegadas.

Para fijar o facilitar a este organismo un programa que sirviera de pauta a su actuación, y a la vez, para ayudar al Rvdo. Cura Regente en la elección de los individuos que han de componer este organismo o Junta Parroquial, propongo la celebración de una Asamblea local de miembros de Acción Católica (cuatro ramas) que, bajo el tema general de: «¿Que podría hacerse en nuestra ciudad para extender el conocimiento de la doctrina de la Iglesia y el reinado de Jesucristo?», estudiara, de manera práctica, los diferentes problemas que abarca en particular a cada rama y en general a todas.

He señalado el tema general, pero concretando más, creo se podría sub-

dividir en otros que podrían desarrollar uno de cada rama, en forma de ponencia y formular unas conclusiones.

Estos temas podrían ser:

1.º Amor a la Parroquia y vida interior del militante de A. C. como base de su apostolado.

2.º La Acción Católica y la masa. (Divulgación de la doctrina de Jesucristo por medio de Conferencias, festivales, actos de propaganda, etc., etc.)

3.º Ejercicios espirituales. (Organización de tandas especializadas para obreros, jóvenes, estudiantes, dirigentes, etc., y necesidad de una casa de Ejercicios en nuestra ciudad)

4.º Catecismo de niños. (Su divulgación; la asistencia; organización de certámenes).

Los que cuidaran de la organización de esta Asamblea, podrían repartir un guión a base de estos u otros temas a las diversas ramas, para su previo estudio en uno o dos Círculos de Estudios celebrados al efecto.

El día señalado para la Asamblea, (festivo, claro está), podría, — a semejanza de las de la JACE —, por la mañana efectuarse un retiro espiritual para mujeres y jóvenes en las Hermanas Carmelitas, y para los hombres y jóvenes en los PP. Conventuales o Escuelas Pías.

Las conclusiones aprobadas, después de su discusión, si hubiera lugar a ello, creo serían una buena base para la actuación de esta Junta Parroquial de Acción Católica que, a mi modesto entender, urge el nombrar.

PEDRO ILLA.

**Sastrería MASO**  Siempre  
las últimas  
Plaza Perpiniá, 3 GRANOLLERS creaciones

## IV Revisión Arciprestal

Nuestra IV Revisión Arciprestal, siendo una reunión de jóvenes de todos los Centros de JACE, de este Deamato, y por ser de jóvenes de Acción Católica, no podía empezar sino con un acto de Piedad colectivo; agradable por la íntima trabazón con que nos ligó a todos nosotros al acercarnos a tomar parte en el Sagrado Banquete Eucarístico.

Después, una vez serena el alma, y hasta hundida el alma de todos en Cristo, la meditación; refugiado el pensamiento en la presencia de Dios, y apartados los afectos de nuestro corazón de las cosas de la tierra. Y una meditación muy propia a nuestras disposiciones: «La comunicación de la vida sobrenatural en la Eucaristía».

He aquí que nuestra vida, se nos dice, es muerte. Es una constante renovación de células muertas. La vida que nos comunica Cristo, al entregarse a nosotros en la Eucaristía, esa es la verdadera vida, porque es la participación en la vida de Dios, autor y esencia de la misma vida.

Después de quince minutos de meditación cara a cara (cada uno consigo mismo), en completo silencio, la plática que nos predica nuestro amado Consiliario: «La triple Comunicación del militante». Primera comunión entre los militantes que supone comunidad de bienes, comunicación de anhelos y fogosidades y comunión de amor; segunda comunión, la *Comunión de los Santos*, que se basa en la mutua comunicación de oraciones y sacrificios entre todos los miembros de la Iglesia; y tercera comunión, la *Comunión verdadera* de

Jesús, que nos une en un solo Ser.

Nuestro trabajo, como militantes, es participar en la comunión de fe y de constancia, de la que hemos de hacer partícipes a los demás, a los amigos, a los cuales hemos de sostener en el camino de esta vida, que es de paso para el Cielo. Hemos de tener comunicación de las cuatro virtudes que los primeros cristianos consideraban como principalísimas: Dilección fraterna, liberalidad de bienes, justicia y paciencia santa. Estas cuatro virtudes, son armas poderosísimas para combatir defectos de nuestro prójimo.

Sentimos en nosotros un orgullo digno; comuniquémoslo a los demás y amémosles para elevarles. Con ello seremos almas llenas de dilección fraterna.

Seamos liberales con nuestros bienes, justos en el saber apreciar los actos y sentimientos de nuestros semejantes y pacientes para vencer las esperanzas que puedan tener aquellos a quienes hemos de comunicar nuestra fe en la vida de Jesús, vida que está llena de sacrificio externo, pero también de inmensa satisfacción interna.

Por la tarde, después de los partidos del Campeonato Comarcal de Ping-Pong, que ganó el Centro de La Ametlla, y del partido de Baloncesto, tuvo lugar la comida de hermandad, radiante de alegría y buen humor, en la que los jóvenes de los varios Centros asistentes se conocieron y comunicaron sus ansias.

Tuvo lugar más tarde, la Asamblea Comarcal en la que el Muy Ilustre Deán del Vallès, Rvdo. Alberto Olivella, ocupó la presidencia acompañado del Con-

### Confitería y Bar «LA PALMA»

A. Clavé, 51

GRANOLLERS

Teléfono 15

siliario del Centro Local, Rvdo. Luis Martí, del Vice-presidente de la Unión Diocesana de JACE., Sr. Bagaña y de los miembros de la Junta Arciprestal.

El ponente expuso el cariz tradicional de los «aplec» anuales en varias ermitas de nuestra Comarca y la necesidad de tomar uno de ellos como lugar para celebrar anualmente una concentración de los jóvenes de todos los Centros de JACE. de la Comarca. El Reverendo P. Regi, invitó a los jóvenes a celebrar Ejercicios Espirituales en completo retiro, como medio eficazísimo de concentrar en nuestro corazón el conocimiento de Dios.

Tomó luego la palabra el Sr. Bagaña, el cual con su peculiar logosidad y acierto, nos invitó a ser «atletas de Cristo», pues nadie «sino nosotros es

quien puede y debe recoger el fruto de la sangre de los Mártires de Cristo».

Seamos, pues, atletas de Cristo. Y para serlo, es necesario que nos saturamos de Cristo en la Sagrada Eucaristía y que con fe, constancia y valentía, sepamos arrostrar y vencer las dificultades que surjan a nuestro paso, pues si Dios lo puede todo, nosotros, con Dios en nosotros y fusionados a El, creando nos lancemos a la conquista del Ideal, lo podremos todo.

Recibamos con frecuencia a Jesús Sacramentado y hacednos eco de sus divinas palabras: «quien come mi Carne y bebe mi Sangre en mí mora y Yo en él», aspiremos a poder decir como San Pablo: «No soy yo quien vivo, sino Cristo que vive en mí».

LUIS RIVIRA.

(Continuación de la primera página)

Unidad de Bautismo o subordinación jerárquica, directa y vertical.

Quien pretenda aunque con pretextos transitorios, debilitar la doctrina, resquebrajar la jerarquía, tratar de compensaciones, podrá ser muy humano, muy razonable y muy diplomático, si queréis, pero no será muy católico.

Y es necesario recordar estas verdades aunque no estuviera el ambiente propicio. Estamos festejando precisamente en estos días, dos veces perdidas en el desierto de vientos contrarios, fuertes y devastadores como un alud, Sardá y Salvany con su «Liberalismo es pecado» y León XIII, en su «Rerum Novarum».

Y es que la verdad es verdad siempre y como solo sobre ella se fundamentan los grandes edificios, hoy, que más que en otras edades, hace falta una madre que generosa, sea matriz de estos pueblos que nacen huerfanos de calor espiritual, todos a la una hemos de laborar incansablemente para conseguirla: sana, robusta, de temple heroico a lo divino, aunque muy humana y cuando la hayamos logrado, así, en Concilio de verdad unidos, la Santa Madre Iglesia con este su hijo tan preclaro, España, serán lumbre de estos nuevos mundos que se levantan.

Cierro por este mes, lector; otro día, si Dios quiere, desglosaremos estos gérmenes de principios y estudiaremos el espíritu de la Iglesia, en concreto: espíritu católico, espíritu apostólico, Acción Católica, para que así, bien conocidos nuestros derechos y deberes, la labor de penetración sea más fácil y duradera.

## ¿Por que hacemos excursiones?

Hay momentos, sobre todo para los que viven en las grandes ciudades, en que se siente el deseo irresistible de salir al campo; marchar de la ciudad y de todo su artificio. Por eso se explica que el domingo, grupos de jóvenes anden por la montaña en busca de bienestar de espíritu, y, al mismo tiempo,

admirar la obra de Dios, y conocer al detalle las costumbres y leyendas de los pueblos que encuentran a su paso; como también, para conocer parajes donde han tenido lugar hechos históricos, visitar ermitas y santuarios; y conocer, asimismo, las costumbres tradicionales de los pueblos y comarcas.

(Continúa en la página 6)

## Vida de Piedad

Durante el mes de Mayo ha habido celebrada actividad por parte de esta Sección.

Dió principio a los actos piadosos el primer viernes, con la asistencia de nuestros militantes al Retiro que patrocinó la Liga de Perseverancia, y que fué dirigido por el Padre Florés, S. J.

El domingo, día 4, a las 10, asistimos al canto del Santo Sacrificio. Acto seguido salió de la Iglesia Parroquial la procesión que se dirigió al cruce de las carreteras Barcelona-Caldas, para dar realce y solemnizar la bendición de la Cruz erigida en aquel lugar, en memoria de la Santa Misión.

El día 7, al finalizar la reunión general, nuestros militantes mostraron acendrado amor hacia los pobres, en la colecta para las Conferencias de San Vicente de Paúl. Se recogieron 28'65 pesetas, suma que pasó a engrosar el fondo de tan benemérita Institución.

Siguiendo los fines para los que ha sido creado el «Servicio al Joven Enfermo» de la JACE, el domingo, día 11, se efectuó una visita al Hospital, llevando para los enfermos algunos libros.

La nota más destacada habida en este mes de Mayo, y que más interés reviste por su importancia y por sus fines espirituales que en sí encierra, ha sido la IV Revisión Arciprestal.

Día de unión y de paz, en el que nuestros corazones vibraron de amor y entusiasmo... Dispuestos ha trabajar con abnegación y sin reparar en sacrificios para la cristianización de la juventud de Granollers.

Sentimos en nosotros ardorosas ansias de dirigir todos nuestros esfuerzos a la purificación y elevación de nuestro cenáculo íntimo: el corazón, para que nuestro ideal sea una realidad.

El mes toca ya a su fin. Con la visita extraordinaria al Hospital del día de la Ascensión del Señor, y la XXI reglamentaria del día 25, queda terminada la actividad piadosa del mes de Mayo.

Para el presente mes, plácenos adelantar las visitas de la XXII a la XXVI, reglamentarias, la iniciación de las funciones del Coro del Apostolado de la Oración, y la creación de un turno de Comuniones.

El Delegado de Piedad  
ALFONSO BUXADERA.

BICICLETAS *y* DEPORTES

Casa **MAS FERRER**

REPRESENTANTE EXCLUSIVO DE LAS BICICLETAS ORBEA, PARA GRANOLLERS Y SU COMARCA

CALLE DE JOSE ANSELMO CLAVE, 76 :: GRANOLLERS

Nosotros, los jóvenes de Acción Católica, creemos que el excursionismo es el retorno del individuo a Dios por medio de su gran obra: la Naturaleza. Por eso hacemos excursiones; y además porque no deja de ser una base de cultura folklórica y también intelectual.

El excursionismo es escuela de buenas costumbres. Pero la perfección en el excursionismo es bien completa. Y es que recoge varias actividades humanas.

Podemos preguntar: ¿es atletismo?... Y contestaremos. No. Pero hay que estar preparado físicamente para que no resulte perjudicial.

¿Es arte?... y decimos: No; pero tendrá que amar las artes para saber comprender y apreciar las bellezas que desfilan por nuestros ojos.

¿Es religión?... y respondemos: No; Pero tendremos que amar a Dios, para contemplar la grandeza de su obra.

En fin, podemos decir que el excursionista ideal es el hombre preparado de una manera excelente, tanto física como moralmente, y también, desde luego, cristianamente. Este, sin duda, será apto para elevarse admirado ante las innumerables bellezas artísticas, históricas y espirituales que las excursiones le ofrecen a su paso. Y el deseo bien sincero de todos ha de ser poder conseguirlo.

Hay excursionistas que valoran las salidas a la montaña, no por lo que debe vistarse, sino por el número (cuando más crecido mejor) de horas de marcha que tienen que hacer. Son los "traga montañas", como nosotros los llamamos.

Un excursionista tiene que buscar provecho de las salidas a la montaña; no andar horas y más horas. Sino sacar provecho de todos los actos que realice, ya sean de uno u otro orden.

El fotógrafo, por ejemplo, buscará bellos paisajes, para impresionar en la placa sensible un recuerdo que después le traerá a la memoria aquella hermosa jornada de excursión.

El que se inspire y tenga aptitud para hacer revivir en el papel los bellos y sublimes pasajes de principios, de altas y majestuosas montañas, de lla-

nuras verdes cual césped de terciopelo, le sirve la excursión de lección agradable y provechosa.

Y, también, quien se deleita en la soledad, allá la encuentra, y eleva tranquilamente su espíritu, acercándose más y más a Dios.

Ya véis, pues, si son numerosos y variados los provechos que de las excursiones pueden obtenerse.

El excursionista no tiene bastante en andar e ir excelentemente equipado. Tiene que ir equipado interiormente; tiene absoluta necesidad de poseer un ideal, un ideal que le ilumine y le haga desprender de las pequeñeces que le rodean.

Ha de sentir en el fondo de su corazón una voz sabia, y con sonido de oro puro, que le dicte la norma de su actuación. Y aquella voz que suena como el oro puro y viejo le dirá que ha de conocer y amar a Dios y a la Patria...

Por esto sin duda son menester grandes esfuerzos para inculcar a nuestros amigos que, llenos de entusiasmo, se entregan al excursionismo, sin sentimiento espiritual, sin amor noble, sin interés.

No hay bastante, — como decía anteriormente, — en estar capacitados y preparado para admirar las bellezas que se presentan. Es preciso también saber sentir un deseo vehemente, un deseo de verdad, de corazón y no de labios, que haga remover las fibras más sensibles del organismo.

Este sentimiento, este deseo lo comprenderéis fácilmente desde lo alto de una montaña. Y es el que tiene que predominar en todo excursionista culto.

El que encuentre esto pueril y sonría con aire de suficiencia, vale más que no haga excursiones. Se encontraría desplazado de la gran hermandad de excursionistas.

O no ha entendido bien el excursionismo o su espíritu no está dispuesto para estas cosas.

El amor noble es el que ha de purificar todas nuestras acciones.

Tengámoslo siempre presente excursionistas. — FEDERICO COROMINAS.

# Noticiario

## Fiesta de Corpus Christi

El próximo día 12, se celebrará la fiesta de Corpus Christi.

Siguiendo la tradicional costumbre, por la tarde tendrá lugar la magna procesión de la que ha sido elegido pendonista en sorteo celebrado el día 25 de Mayo pasado, a D. Pedro Pineda Canencà, y como cordonistas han sido designados a D.

Demostremos en tan augusta fiesta nuestro amor al divino Amor de los amores engalanando los balcones y alzando altares por donde tenga que pasar, y así ensalzaremos la Divina Majestad de Jesús Eucaristía.

## Romería a Montserrat

Hoy, a las cuatro de la madrugada, ha salido de nuestra ciudad el tren especial que, en romería, lleva más de 600 feligreses a la Santa Montaña de Montserrat, quienes con deseo ardoroso van a rendir homenaje a la Excelsa patrona del Principado de Cataluña.

Estarán de regreso esta noche a las 23'15 horas.

Para la entrada a la ciudad, se organizará una procesión, y rogamos a cuantos devotos puedan ir, acudir a engrosarla y acompañar así la imagen de nuestro Venerable Redentor, hasta la Iglesia Parroquial.

## Nueva Sala Catequística

La Congregación de la Doctrina Cristiana, va completando la labor a ella encomendada. No cabe en la Parroquia, en su labor de Apostolado, otro mejor trabajo y, por tanto, otro no existe más gravemente cargado a la responsabilidad del Párroco, como la de enseñar a los niños en estas clases dominicales. Los cánones sobre esta materia son concretísimos. Pero el Catecismo Parroquial, no sólo es Escuela, sino que debe ser también hogar sobrenatural, a fin de que sea, según palabras del ilustre pedagogo Dr. Tusquets «hogar donde los niños hallen abundante alimento sobrenatural, que encuentren satisfacción a sus legítimos afanes de lectura, honesta diversión, ejercicio físico, etc., y que se respire un aire de familia».

Un paso para este objetivo ha sido ya dado. La benemérita entidad «Amigos de la Unión», en un gesto de comprensión espiritual y ciudadana, ha alquilado a esta Congregación su sala de espectáculos. Muchas gracias y... esperamos poderlas dar también a ti, lector, el día... que nos ayudes.

## Voto de gracia

A la cristianísima familia Tomás Colomer, por el interés demostrado en la cesión de una de sus casas para durante este primer periodo de organización,

## El Porvenir de los Hijos

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS  
DE VIDA Y NUPCIALIDAD

Domicilio Social: Fontanella, 9. - Barcelona

Delegado en esta Ciudad:

**Pedro Illa Colomer**

Avenida Generalísimo, 60

**GRANOLLERS**

y a la entidad «Casino de Granollers», por la no menos generosidad de la cesión de su sala de espectáculos cuando el aumento de los alumnos del Catecismo, convertía en insuficiente nuestro primer domicilio.

### Conferencia

El día 8 del corriente mes, Dios mediante, tendrá lugar, a la hora que oportunamente se hará pública, una conferencia católico-social, en el salón teatro «Coliseum», por el Rvdo. Padre Vergés, personalidad que no es desconocida de nuestros conciudadanos.

Acudamos a ella y oiremos esbozos prácticos de la Enciclica de León XIII. «Rerum Novarum».

### Catecismo Parroquial

Se tiene en proyecto varias excursiones para los pequeños asistentes al Catecismo. Nuestros deseos son de que asistan todos los niños y niñas.

### Excursionismo

En el pasado mes de mayo, esta Sección realizó una excursión al Bertí.

Para el presente mes, se tiene proyectada una excursión a Matagalls.

Guía: Antonio Estabanell.

El día y hora de salida, así como el presupuesto, se hará público con la debida antelación, mediante la inserción de una breve nota en el tablero de Avisos de nuestro Centro.

### Excursión y Fútbol

El día de la Ascensión, parte de los niños del Catecismo, trasladáronse en tren hacia el vecino pueblo de Llinás. La Sección de futbol del Aspirantado alineado con los jugadores siguientes:

Reixach II; Reixach I, Vivet; Saperas, Gasset, Pineda; Pérez, Melillas, Fábregas, Ulldemolins y Pons, presentó partido al equipo de Aspirantes de dicho pueblo.

El encuentro se inició a las cuatro menos cuarto con una marcha entusiasta de nuestro equipo, logrando en el breve espacio de diez minutos, dos gols marcados por Pérez. Una reacción de los locales aniveló el juego que fué poco a poco en aumento hasta lograr tres tantos apesar de la acertada actuación de la defensa. El resultado final fué el siguiente: Granollers, 2. - Llinás, 3.

Si nos es factible, en otro boletín, daremos más detalles de la excursión.

### Baloncesto

El día 18 de mayo pasado, con motivo de la IV Revisión Arciprestal, jugóse un partido de baloncesto entre una Selección compuesta por elementos de la JACE de La Garriga y Local, contra la JACE de Parets.

El partido, igualado en la primera parte, terminó con el resultado de 2 á 2.

En el segundo tiempo el equipo de Parets fué adueñándose del campo, logrando marcar 22 tantos más.

Terminó el partido habiendo quedado vencedor el equipo de Parets por 24 á 5.

### Sección Teatral

Plácenos poder anticipar que el día 8 de los corrientes, se pondrán en escena las comedias «Los Dos Sargentos» y «Los Reclutas».

También está en preparación la obra titulada «Molineros de Roma», que se llevará al escenario tan pronto como estén ultimados todos los preparativos.